

Mitteilungen der Verwaltung

1. Landes-Zuschüsse für Soziale Bildung und Freizeit

Das Ministerium für Integration, Familie, Kinder, Jugend und Frauen hat mitgeteilt, dass die Tagessätze für soziale Bildung und Freizeit von 1,00 € auf 1,50 in 2014 und auf 1,70 in 2015 pro Tag und Teilnehmer erhöht wurden. Damit sei eine lang gehegte Forderung des Landesjugendringes und eine Vereinbarung aus dem Koalitionsvertrag erfüllt worden.

2. Auslage geänderter Richtlinien der Stadt Koblenz

Die im letzten JHA beschlossene Änderung der Richtlinien der Stadt Koblenz für Maßnahmen der Jugendarbeit sind in einer Neufassung der Richtlinien umgesetzt worden. Die Richtlinien wurden ausgelegt.

3. Fachtagung 14. Kinder- und Jugendbericht

Das Jugendamt veranstaltet in Zusammenarbeit mit dem Landesjugendamt – Sozialpädagogisches Fortbildungszentrum - am 24.3.2014 eine Fachtagung zum 14. Kinder- und Jugendbericht unter dem Titel: „Jugendämter als strategische Zentren für die Gestaltung des Aufwachsens von Kindern und Jugendlichen?!“

Flyer wurden als Tischvorlage ausgelegt, die Mitglieder des Jugendhilfeausschusses wurden zur Veranstaltung eingeladen..

4. ROMO-Disco 2014

An Rosenmontag, 3.3.2014 findet wieder die Rosenmontagsdisco „Olau – let´s dance – alkoholfrei und Spaß dabei“ für Kinder- und Jugendliche zwischen 12 und 17 Jahren im Agostea statt. Ausführend ist das Jugendamt der Stadt Koblenz mit starker, finanzieller Unterstützung des Fördervereins Lionsclub Koblenz Rhein/Mosel.

5. Testkäufe

Die ersten Testkäufe in 2014 haben wieder zahlreiche Verstöße gegen die Jugendschutzbestimmungen gezeigt. Das bedeutet, dass diese fortlaufend durchgeführt werden müssen.

6. Positionspapier des Landesjugendhilfeausschusses „Jugendarbeit ist Pflichtaufgabe“

Es liegt eine Antwort der Ministerin vor, die dem Protokoll als Anlage beifügt wird.

7. Haus des Jugendrechts

Im Januar konnten einvernehmliche Eckpunkte für die Zusammenarbeit des Jugendamtes mit den Kooperationspartnern im Haus des Jugendrechts abschließend besprochen werden. In der Maitagung des JHA wird die Gesamtkonzeption des Hauses und die Kooperation mit dem Jugendamt vorgestellt werden.

8. Betriebskindertagesstätte REWE

Die REWE-Betriebsgroup hat uns mit Schreiben vom 4.12.2013 mitgeteilt, dass sie vom Vorhaben zur Errichtung einer Betriebs KiTa Abstand nehmen wird, da das Landesjugendamt bis

dato keine verbindliche Aussage zur Höhe der Förderung machen konnte. Hintergrund war die unsichere Situation hinsichtlich einer Neufassung der Verwaltungsvorschrift zur Investitionskostenförderung, die erst zum 1.1.2014 geklärt wurde.

Es konnte zwischenzeitlich erreicht werden, dass für das Projekt noch die bis 31.12.2013 geltenden Fördervoraussetzungen angewendet werden. Daher hat REWE mitgeteilt, dass sie den Beschluss überdenken wird. Eine aktuelle Rückmeldung liegt nicht vor.

Die neuen Fördervoraussetzungen zum KiTa Ausbau sind durch eine neue VV ab 1.1.2014 in Kraft getreten. Einzelheiten hierzu werden in der AG Kita am 27.3.2014 ausführlich bekannt gegeben.

9. Schwangerenberatung

Die gesetzliche Regelung zur Kürzung der Stellen in der Schwangerenberatung auf Landesebene von 116 auf 100 ist in Kraft getreten. Am 14.3.2014 findet mit dem Ministerium ein sog. Qualitätsdialog in Koblenz statt, in dem für den Bereich des Einzugsgebietes Koblenz die Umsetzung der neuen Regelung besprochen werden soll.

Die Entscheidung über die Kürzung trifft das Ministerium.

10. Schulsozialarbeit

Die Projekte der Schulsozialarbeit, die bis 31.12.2013 über BuT liefen, konnten durch eine Ratsentscheidung im Rahmen des Haushaltes 2014 gesichert werden. Damit hat der Rat eine wichtige zukunftsweisende Entscheidung für die Jugendhilfe in Koblenz getroffen. Der Beschluss steht allerdings noch unter dem Genehmigungsvorbehalt der ADD.

Die Projekte sind mit Zustimmung des Stadtvorstandes übergangslos zum 1.1.2014 weitergeführt worden. Die Verhandlungen mit den Trägern über eine dauerhafte Absicherung über Ziel- und Leistungsvereinbarungen werden z.Z. geführt.

11. Termine

Für den 15.10.2014 wurde um 15.00 Uhr Saal 220 ein Sondersitzungstermin bekannt gegeben. Er wird als Schwerpunkt das Thema „Haushalt 2015“ haben. Die konstituierende Sitzung nach der Kommunalwahl wird am 18.09.2014 stattfinden. Der Nachfolgetermin am 14.11.2014 wird auch zunächst bestehen bleiben, es sei denn im Laufe des Jahres stellt sich heraus, dass alle Themen in der Sitzung vom 15.10.2014 abgearbeitet werden konnten.

